



China y Uruguay amplían acuerdos comerciales tras reunión Xi-Orsi

Description

(Beijing) China y Uruguay firmaron hoy más de 10 documentos de cooperación en el marco de las conversaciones oficiales entre los presidentes Xi Jinping y Yamandú Orsi, y en saludo al aniversario 38 de relaciones diplomáticas.

Durante el encuentro en el Gran Palacio del Pueblo, Xi destacó que, pese a la distancia geográfica, ambos países mantienen afinidad y una amistad profunda basada en el respeto mutuo y la cooperación beneficiosa para ambas partes.

El mandatario subrayó que China y Uruguay deben apoyarse de forma firme en sus intereses fundamentales y preocupaciones principales, además de fortalecer los intercambios a todos los niveles y la confianza estratégica.

Señaló que las propuestas del próximo plan quinquenal chino abrirán nuevas oportunidades de desarrollo también para Uruguay y otros países.

Indicó que ambas partes deben profundizar la cooperación en comercio, finanzas, agricultura, infraestructura y comunicaciones, así como explorar potencial en economía digital, inteligencia artificial, energía limpia y desarrollo verde.

Xi afirmó que resulta necesario ampliar los intercambios en cultura, educación, deportes, medios de comunicación y entre gobiernos locales para acercar aún más a ambos pueblos.

El jefe de Estado expresó que su país apoya a Uruguay en su papel como presidente pro tempore del Grupo de los 77 y China, y abogó por reforzar la cooperación del Sur Global frente a un escenario internacional marcado por la inestabilidad.

De acuerdo con Xi, Beijing respalda también a Uruguay en la presidencia pro tempore de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) y del Mercosur, al tiempo que manifestó la voluntad de profundizar la comunidad de futuro compartido entre China y América Latina y el Caribe.

Por su parte, Orsi ponderó los avances de China bajo el liderazgo de Xi y expresó expectativas por las oportunidades que generará el nuevo plan quinquenal chino para el mundo.

El presidente uruguayo señaló que las relaciones con el gigante asiático constituyen una política de Estado para su país y cuentan con respaldo de las fuerzas políticas y la sociedad.

Reiteró el apoyo de Uruguay al principio de una sola China y al concepto de “un país, dos sistemas”.

Orsi manifestó la disposición de su gobierno de elevar el nivel de la asociación estratégica integral y ampliar la cooperación en comercio, inversión, ciencia, reducción de la pobreza, economía verde y digital.

También destacó la importancia de fortalecer los intercambios en educación, deportes y turismo para generar mayores beneficios a ambos pueblos.

En esta tercera jornada de su visita de Estado a China, ambos países celebran los 38 años del establecimiento de relaciones diplomáticas.

El objetivo principal de la agenda de Orsi en China es expandir el intercambio comercial, atraer la inversión y diversificar la canasta exportadora hacia el gigante asiático, de ahí que lo acompañe una delegación con amplia presencia empresarial.

El Maipo/PL

Date Created

Febrero 2026